



www.bayerischelaufzeitung.de

2025

Pressebericht



ERWIN FLADERER

Brückenlauf Burghausen 12. Oktober 2025





Erwin Fladerer und Rosi Ober
Eschenweg 8
84562 Mettenheim
08631-16 64 64
www.bayerischelaufzeitung.de



Brückenlauf Burghausen am 12. Oktober 2025

Salzach BRÜCKENLAUF

Burghausen - Ach

laufen & helfen

Salzach Brückenlauf Burghausen 2025 – ein Juwel des Laufsports für jedes „bewegende“ Alter

Burghausen/Obb. – Shuttle Service, eine Einlaufstrecke am Ufer der Salzach und geschäftiges Treiben auf dem Stadtplatz der Altstadt Burghausen. Massagen, Salzsteine, Blasmusik und ein großartiger Laufzweck zur Unterstützung in Not geratener Bürger/-innen der Gemeinde Hochburg-Ach und der Stadt Burghausen sorgten für eine Rekordteilnehmerkulisse. Das alles bei prächtigem Herbstwetter und vor einem Morgengebet am Stadtplatz direkt an der Kirche St. Jakob. Der Blick bei Start und Ziel geht aber auch schon hinüber über die Brücken der Salzach nach Österreich. Es durfte über sie auch gelaufen und gewalkt werden.



Fast 100 Walkerinnen und Walker

Den Anfang machten einhundert Walkerinnen und Walker über eine Distanz von 5,5 Kilometer. Den ersten Sieg teilten sich Deutschland und Österreich. Judith Kazar (Westlake Vinnolit) war die Schnellste bei den Frauen, Ernst Kerschbaumer (TSV Mattighofen/A) bei den Männern.

Auf der Jagd nach dem Salzstein

Ein wahres Highlight entwickelte sich im **Eltern-Kind-Lauf über 505 Meter** über die Salzachbrücke und wieder zurück. An der Wende konnte sich jedes Kind einen Salzstein nehmen und damit den Rückweg zum Ziel antreten. Damit noch nicht genug. Hier wartete auch noch eine Medaille als Belohnung. Von den Eltern gab es anschließend vielleicht noch die Erklärung „Warum eigentlich ein Salzstein?“



Salz in Burghausen

Salz war im Mittelalter von höchster wirtschaftlicher Bedeutung. Salz diente einerseits zum Konservieren und Würzen von Lebensmitteln, zum anderen als Zahlungsmittel. Nicht zuletzt das Salzprivileg Kaiser Ludwigs des Bayern brachte Burghausen Wohlstand – besagte es doch, dass das Halleiner Salz zwingend auf der Salzach transportiert und erst in Burghausen an Land gebracht werden durfte – ein Garant für entsprechende Mauteinnahmen. Salz war also der Rohstoff für Burghausens Reichtum.

Die Stadt Burghausen und der Chemiekonzern Wacker haben die gleiche Basis, den gleichen Rohstoff, auf dem ihre Geschichte gründet: Salz. So wird es benötigt, um daraus unter anderem Chlor herzustellen – ein unverzichtbarer Hilfsstoff bei der Herstellung von Kunststoffen wie PVC, der Silikon-Produktpalette und nicht zuletzt auch von Polysilicium. Das wiederum ist die Grundlage sowohl für PV-Anlagen als auch für Halbleiter.



Der Zweibrückenlauf für alle

Nach den Kindern startete der **Volkslauf über 3,2 Kilometer**. Wieder mit einer großen Anzahl von Kindern im 888 Teilnehmer umfassenden größten Pulk. Das aber wurde durch mehrere Startgruppen im zeitlichen Abstand geschickt entzerrt, ehe die Laufreise durch die Stadt und über die Brücke nach Österreich ging. Dort der Salzach entlang nach Hochburg-Ach und über die Alte Grenzbrücke wieder ins Herz der Stadt Burghausen. Rasend schnell drehten diese Runden >

Die schnellsten Burschen und Männer

1. Bernhard Hauerding (TG Salzachtal) 11:09
2. Florian Wimmer (Salzbuben) 11:49
3. Markus Myrt (TV 1868 Burghausen) 11:58

Die schnellsten Mädchen und Frauen

1. Dana Mehnert (Aventinus Gymnasium) 15:02
2. Aurelia Huber (Rosenberger Hochfrequenz Technik) 15:20
3. Martina Sirringhaus (Burghausen) 15:30



Beeindruckende Kulisse auf die längste Burg der Welt

Im Hauptlauf über 8,8 Kilometer erwartete die 828 Teilnehmer ein anderes Kaliber mit einer schönen Runde am Wörhrsee und einer saftigen Steigung zum Pulverturm. Hier beginnt der Blick auf die mit 1051 Meter längste Burg der Welt. Keinen Blick auf die Schönheit dieses Kurses hatten vermutlich die schnellsten Läuferinnen und Läufer, wohl aber die vielen Zuschauer und Fotografen.

Sieger Männer

1. Josef Diensthuber (TSV Reischach) 28:53
2. Lukas Eder (Triathlon Mattigtal) 29:18
3. Florian Prambis (TSV Palling) 29:55

Sieger Frauen

1. Kathrin Schoßer (Landshut) 34:20
2. Julia Gaßner (LG Gendorf W.Burghausen) 34:58
3. Franziska Thieme (Lederbauer GmbH) 37:46



Kennst mi?

Die beiden Sieger: Josef Diensthuber und Kathrin Schoßer



Kennst mi? Startaufstellung im Hauptlauf – Julia Gaßner, die zweitschnellste Frau (oben) – Dr. Michael Brand führt den LC Karacho zum Mannschaftssieg – Von St. Jakob hinunter zur Salzach (rechts)



Jedes Jahr ein neuer Teilnehmerrekord

Das Orga-Team um Michael Schneiderhan hat mit den Sportvereinen SV Wacker Burghausen, TV 1868 Burghausen und DJK-SV Raitenhaslach und der tatkräftigen Unterstützung der Stadt Burghausen etwas auf die Beine gestellt, das sich Jahr für Jahr größerer Beliebtheit erfreut – diesmal mit 2545 Anmeldungen aus 42 Nationen.

Die Streckenauswahl ist das eine, die Sehenswürdigkeit der Stadt Burghausen das andere. Sollte dazu noch ein Promi bei der Veranstaltung anwesend sein oder gar mitlaufen, dann könnte das die Attraktivität noch einmal erhöhen. Vielleicht zum 25. Jubiläum des Brückenlaufes 2026? Der benachbarte TSV Reischach hatte kürzlich bei seinem 10. Holzlandlauf die zweifache Olympiamedaillengewinnerin Alexandra Burghardt eingeladen.



Kennst mi?

Orga-Chef und Moderator im ständigen Einsatz - Gut aufgelegte Mädchen machen Stimmung vor der Alten Grenzbrücke – Die letzten Meter ins Ziel – Die Feuerwehr Burghausen

Aufgefallen

- Wo sonst steht den Teilnehmern das prächtige Rathaus für Anmeldung, Massagen, Kaffee und Kuchen offen?
- Die Feuerwehren von Hochburg-Ach/A und der Stadt Burghausen waren doppelt im Einsatz: sie sorgten für Sicherheit auf der Strecke und liefen selbst noch mit!
- Anna Obinger, Elisabeth Graf-Albrecht, Barbara Huber, Julia Huber, Verena Streitferdt und Franz Xaver Bachmeier starteten als „Hans Graf Gedenkteam“. Einer der beiden Gründungsväter des Brückenlaufes ist Ende 2024 leider verstorben.
- Die LG Gendorf Wacker Burghausen gewann mit Julia Gaßner, Lisa-Maria Rennertseder und Anita Schaiger die Mannschaftswertung im Hauptlauf bei den Damen.
- Wer ist der LC Karacho? Dahinter verbirgt sich eine Läufergruppe, die hier sogar vor den schnellen Läufern des TSV Reischach die Mannschaftswertung der Herren gewann. Dr. Michael Brand vom Innklinikum Altötting war ihr Top-Mann bereits auf dem vierten Gesamtplatz, aber gleich dahinter mit ihm Daniel Kucevic (6.) und Martin Brand (14.)



Wege zum Spazieren und Laufen in Burghausen

Wer diese oder ganz andere Wege in und um Burghausen gehen oder belaufen will, findet sie in einer Broschüre „Spazierwege extra>lang“ in der Tourist-Info, auf www.vist-burghausen.com

... oder ganz einfach auf den malerischen Runden des nächsten, des **25. Salzach Brückenlaufes Burghausen am 11. Oktober 2026.**



Alle Informationen >

<https://www.salzach-brueckenlauf.de/>

Alle Ergebnisse hier >

<https://www.datasport.de/anmeldeservice/salzachbrueckenlauf2025/ergebnisse>

Eine Bildergalerie >

<https://www.bayerischelaufzeitung.de/galerie/2025-2/>

BURGHAUSEN